



La presidenta, junto con la Reina, ha asistido a los actos conmemorativos del 50 aniversario del Hospital Materno Infantil

Cifuentes destaca que La Paz ha contribuido al prestigio de la sanidad pública madrileña

- “El Hospital La Paz es una historia de éxitos en la lucha contra la enfermedad detrás de los cuales hay historias humanas”, ha aseverado la presidenta
- Casi 700.000 madrileños han nacido en este hospital en los últimos cincuenta años

16 de noviembre de 2015.- La presidenta de la Comunidad de Madrid, Cristina Cifuentes, ha elogiado hoy la labor de los profesionales del Hospital La Paz, un centro que ha contribuido al prestigio de la sanidad pública madrileña y española y que ha destacado en los últimos 50 años por algo que es un “objetivo primordial” del Gobierno regional: “garantizar un trato humanizado dentro de la sanidad pública”.

Cifuentes, que ha acompañado a la Reina Doña Sofía, ha asistido a los actos de conmemoración del 50 aniversario del Hospital Materno Infantil de La Paz, un centro modelo dentro de la sanidad española por la excelente preparación de sus profesionales, que constituyen la columna vertebral sobre la que se asienta el prestigio de este hospital, y por la estima y confianza que inspira en toda la sociedad madrileña.

La presidenta ha recordado que casi 700.000 madrileños han nacido en La Paz y que este hospital ha sido cuna de generaciones de médicos que se formaron en las mejores técnicas neonatales, perinatales y pediátricas, unas técnicas que han hecho del hospital un centro altamente especializado en el tratamiento de patologías complejas, especialmente la oncología pediátrica y los trasplantes.

PRESTIGIO DEL SISTEMA SANITARIO DE MADRID

“Estamos ante un hospital que ha consolidado el prestigio del sistema sanitario de la Comunidad de Madrid dentro y fuera de España y que también ha destacado por lo que actualmente es un objetivo primordial del Gobierno regional: garantizar un trato humanizado dentro de la sanidad pública”, ha aseverado la jefa del Ejecutivo autonómico.



En este sentido, ha subrayado que el Hospital La Paz es una historia de éxitos en la lucha contra la enfermedad y de logros científicos detrás de los cuales hay historias humanas de miles de personas a las que la actuación de este hospital ha contribuido decisivamente a cambiar su vida, pues les ha liberado del dolor y del sufrimiento y les ha atendido en los momentos más difíciles.

Cifuentes ha afirmado que el Hospital Universitario La Paz seguirá escribiendo una brillante página en la historia de la sanidad madrileña y española gracias a su alta calidad asistencial, docente e investigadora, y ha expresado su reconocimiento y el de los ciudadanos a todos los trabajadores de este hospital, así como al conjunto de la sanidad pública madrileña.

La presidenta, que ha expresado su testimonio personal de la buena labor de La Paz, ha concluido mostrando su convencimiento de que, este hospital, gracias a sus profesionales, "continuará avanzando como en estos 50 años, ofreciendo a los ciudadanos de Madrid una medicina y una atención de la máxima calidad".

UN MURAL CON FOTOS DE NACIDOS EN LA PAZ PARA CELEBRAR LOS 50 AÑOS

Al acto celebrado hoy han asistido el consejero de Sanidad, Jesús Sánchez Martos; el embajador de Reino Unido, Simon Manley; el secretario general de Sanidad, José Castrodeza, y el general jefe de la Unidad Militar de Emergencias, que ha desplegado en la plaza del hospital varios vehículos para el entretenimiento de los niños.

La conmemoración se ha iniciado con una suelta de globos que tenían en su interior los deseos de los niños ingresados en el Hospital Infantil y la exposición de un mural de cerca de siete metros de longitud en la explanada con las fotografías de personas nacidas en La Paz. El mural representa una imagen del hospital compuesta por un mosaico de fotografías de 2.232 nacidos en el centro en estos cincuenta años. Las fotos, remitidas por ellos mismos o sus padres, representan prácticamente todos los años incluido desde la apertura.

Tanto la Maternidad como el Hospital Infantil se inauguraron en julio de 1965, justo un año después de la inauguración del Hospital General. Desde entonces se convirtieron en un punto de referencia nacional e internacional en la atención médica de niños y mujeres.

La Maternidad, una torre poligonal de 16 caras con 18 plantas, fue durante muchos años un emblema en la ciudad y en ella han nacido hasta ahora un total de 684.576 niños. La apertura de la Maternidad de La Paz supuso el fin de los partos domiciliarios y el impulso necesario para el desarrollo de la Ginecología y Obstetricia en España. Asimismo, se empezó a atender no solo a la mujer



gestante sino también al propio feto mediante la incorporación pionera del programa de educación maternal, los ultrasonidos (ecografía) y el registro electrónico de la frecuencia cardíaca fetal. Desde el principio contó con médicos residentes que formaban parte del equipo asistencial y se inició un programa de formación de postgraduados que fue germán precursor del MIR.

MILLONES DE ACTOS MÉDICOS

En estos años han ingresado en las plantas de hospitalización del Hospital Maternal 814.000 mujeres, se han realizado 6,2 millones de consultas, 400.000 intervenciones quirúrgicas y 1,4 millones de urgencias. El año en el que se atendieron más partos fue 1976 con 29.256 partos y 29.528 niños nacidos, con un promedio global de 42 partos al día, cifra que en la actualidad es de 15.

El Infantil de La Paz fue el primer hospital monográfico pediátrico con todas las especialidades médicas y quirúrgicas y hoy es centro de referencia nacional para 20 patologías complejas pediátricas. Es, además, el único hospital de España acreditado para realizar todos los trasplantes de órgano sólido en niños. El 30% de los niños que reciben atención en este centro proceden de otras comunidades autónomas e incluso de otros países, especialmente de Europa y Latinoamérica.

A lo largo de estos años, el Hospital Infantil ha tenido innumerables hitos en el ámbito médico y científico como el tratamiento de enfermedades raras, la atención a niños prematuros, la realización del primer trasplante de donante vivo en España en 1993, el primer trasplante de intestino en 1999, el primer trasplante multivisceral en 2003, así como varias separaciones de siamesas, y más de un millar de trasplantes en niños

En estos años han pasado por el Hospital Infantil un total de 814.000 niños ingresados y se han llevado a cabo 6,2 millones de consultas, 400.000 intervenciones quirúrgicas muchas de ellas de gran complejidad y 1,4 millones de urgencias.

Al alto nivel que tienen los profesionales en su actividad asistencial, docente e investigadora se añade la preocupación que han tenido desde el inicio por fomentar acciones relacionadas con la humanización en la atención. Ya en 1965 se tuvo en cuenta el factor psicológico del paciente y algunas habitaciones tenían cama para el acompañante. Actualmente, el 70% de las habitaciones del Hospital Infantil son individuales y permiten que los padres convivan con el niño.